



¡La plataforma de impacto del voluntariado ya es una realidad!

Estimado público, la [versión BETA de la plataforma de impacto del voluntariado](#) ya está disponible.

Estamos emocionados de recorrer con vosotros sus características más innovadoras, su objetivo e impacto previsto, presentando aquí los resultados recién horneados de la Plataforma.

Pero, antes de nada, nos gustaría refrescarles la memoria respecto al marco de trabajo, los porqués y los paraqués sobre los cuales la plataforma ha sido desarrollada: El proyecto de V-CALC se concibió para abordar el problema de la falta de una metodología estandarizada para medir el impacto de la participación de los voluntarios en los distintos países a escala europea. Nuestra misión en relación al desarrollo de esta plataforma online de fácil uso no es otra más que la recopilación eficaz de participación voluntaria, su impacto y el de las propias personas voluntarias. A lo largo del proyecto, los gestores y coordinadores de voluntariado recibirán formación exhaustiva sobre el uso de esta innovadora plataforma.

Relevancia

Reflejando el hecho de que el voluntariado se define de múltiples formas pero que a su vez hay principios universales subyacentes, el voluntariado en este proyecto se considera que abarca aquellas actividades que reflejan los principios mencionados en la Decisión del Consejo sobre el Año Europeo del Voluntariado 2011 (2009) y la Comunicación de la CE sobre las políticas de la UE y el voluntariado (2011):

- Todas las formas de actividad voluntaria, sean formales, no formales o informales.
- Emprendidas por libre voluntad, elección y motivación de la persona.
- Sin ánimo de lucro, es decir, sin que el beneficio económico sea ni el objetivo ni la forma de reconocer la contribución o el logro.
- Es un viaje de solidaridad y proporciona una vía para abordar las necesidades y preocupaciones humanas, sociales o medioambientales.
- Suele llevarse a cabo en apoyo de una organización sin ánimo de lucro o de una iniciativa de base comunitaria.

En 2011, el Año Europeo del Voluntariado (EYV), estas características esenciales del voluntariado se incluyeron en la [Agenda Política de la Alianza AVE 2011 \(PAVE\)](#), la



cual hace hincapié en que el reconocimiento de los logros individuales y colectivos de los voluntarios es esencial para permitirles aplicar mejor las habilidades y conocimientos demostrables logrados a través de las actividades de voluntariado en otras áreas de sus vidas y, por lo tanto, aumentar aún más el impacto del voluntariado.

Basándose en el PAVE, el [Blueprint for European Volunteering 2030 \(BEV2030\)](#) del Centro Europeo del Voluntariado (CEV) identifica diferencias constantes en los contextos culturales y jurídicos del voluntariado en Europa, así como una persistente falta de coordinación a escala de la UE en lo que respecta a los programas, las políticas y la recopilación de datos sobre el voluntariado. Como resultado, hay una necesidad constante de mejorar el acceso a los datos estadísticos y otra información relativa a las oportunidades de voluntariado, además de acordar principios comunio para la prestación de un voluntariado de calidad con el fin de aumentar la tasa, el impacto y el valor del voluntariado en toda Europa. Aunque separados por una década, ambos documentos consideran que hasta que no se hayan abordado suficientemente estas cuestiones, es imposible disponer de una evaluación y medida realistas del verdadero efecto transformador del voluntariado en Europa, de su valor económico y social, así como del desarrollo de políticas eficientes y sostenibles basadas en pruebas.

La plataforma de impacto del voluntariado pretende revolucionar el registro y recopilación de datos de todas las partes involucradas en el voluntariado midiendo el impacto de las actividades de voluntariado en todos los beneficiarios diversos: voluntarios/as, proveedores de voluntariado, y comunidades de todas las naciones. De este modo, mejorará la capacitación de las organizaciones de voluntariado en toda Europa para colaborar con las partes interesadas en el campo de la investigación, promoviendo la medición del Valor Económico del Voluntariado a la vez que apoya a los responsables políticos para que trabajen directamente con los socios con el fin de garantizar que se recopilan datos más fiables y comparables sobre el voluntariado a escala europea - todo ello con el objetivo de informar e implementar cambios en las políticas y programas de voluntariado a través de los cuales se establezcan normas europeas consolidadas para el reconocimiento y la medición del impacto del voluntariado.

Metodología

La Plataforma está diseñada para recoger datos armonizados sobre las actividades de voluntariado introducidos, por un lado, por las ONG, y por otro por los propios voluntarios. En esta línea, se desarrollará una metodología coherente, estandarizada y fiable en toda Europa con el objetivo de abordar la demografía, motivaciones, y tipos de voluntariado, así como su impacto en la promoción valores europeos fundamentales como la cohesión, la solidaridad, la inclusividad, y la sostenibilidad, reforzando por tanto el capital social y humano.



Testeo de la Plataforma

Out of The Box International, como miembro del proyecto, llevó a cabo el pilotaje de la Plataforma. Quince personas entusiastas de diversas organizaciones de toda Europa participaron en la sesión, registrándose y navegando la plataforma por primera vez. El objetivo principal era perfeccionar la experiencia de usuario y garantizar el fluido funcionamiento de la plataforma de impacto del voluntariado.

Características Principales

La plataforma de impacto del voluntariado tiene la capacidad de generar y proporcionar valiosos informes, mejorando la visibilidad de la participación de los voluntarios y el impacto de la sociedad cívica en toda Europa. Los datos recogidos de la plataforma online V-CALC se utilizarán para informar las políticas nacionales, internacionales, y a las partes interesadas pertinentes.

Los informes se generan cada trimestre del año, elaborados a partir de las aportaciones del usuario en ese periodo de tiempo. Además, los informes pueden dividirse en 4 áreas principales:

1. Informe de impacto de mejora individual.
2. Informe de impacto de capacitación de la comunidad.
3. Informe de impacto de fortalecimiento social.
4. Informe de impacto de protección medioambiental.

Adicionalmente, estarán disponibles en PDF o en Excel, en caso de que sea necesario trabajar con ellos. Estas funcionalidades son elementos innovadores clave de la plataforma de impacto del voluntariado, y muestran el potencial para consolidar una disponibilidad sólida y fiable de datos sobre el impacto del voluntariado en Europa. Por tanto, la plataforma desarrollada aporta al sector una herramienta para medir con precisión el impacto del voluntariado, ayudando especialmente a aquellos que no tienen capacidad para ejecutar dicha medición y, en última instancia, contribuyendo a desarrollar un proceso de diálogo dentro del sector con los responsables políticos a través de la asociación y colaboración internacional.

Próximos pasos

Nos comprometemos a garantizar que la plataforma de impacto del voluntariado se convierta en una herramienta de valor tanto para organizaciones, como para voluntarios y políticos.



Sin embargo, ahora ha llegado la oportunidad para ti, querido lector/a, para que participes activamente en la mejora del sector del voluntariado y de la sociedad en su conjunto. Así que por favor, contribuyamos registrando vuestra experiencia de voluntariado en nuestra [plataforma](#) y preparaos para empezar a medir de forma fiable el impacto del voluntariado que realizáis!

Gracias a todos/as por las valiosas aportaciones. Juntos, estamos creando un impacto significativo en el mundo del voluntariado, ¡y las herramientas para lograrlo están más cerca de nosotros que nunca!

¡Estaos atentos/as para más novedades del Proyecto V-CALC!